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NIEDERSCHRIFT 
 
 

 
 

Gremium Ausländerbeirat der Kreisstadt Friedberg (Hessen) 
Sitzungsnummer AB/018/15-20 

Sitzungsdatum Dienstag, den 12.02.2019 

Sitzungsbeginn 18:15 Uhr 

Sitzungsende 20:00 Uhr 

Ort 
Sitzungszimmer B, Gebäude II, Mainzer-Tor-Anlage 6, 61169 
Friedberg (Hessen) 

 
 
Teilnehmerliste 
 

Vorsitzender 

Herr Recep Kaplan  
 

Mitglieder 

Herr Shiva Adhikari  
Herr Erol Demirok  
Frau Yasemin Genis  
Herr Ahmet Gilavuz  
Herr Ergün Kapu  
Herr Abdül Kerim Simsek  
 

Schriftführer 

Herr Antonio Nasisi  
 

  

Herr Stadtrat Klaus Fischer  
Herr Stadtrat Alfons Janke  
 
 
Abwesenheit: 
 
 
Vorsitzender Recep Kaplan eröffnet die 018. Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass 
die Beschlussfähigkeit des Ausschusses gegeben ist. Die Ladung zur Sitzung erfolgte fristgemäß. 
Eine Ergänzung der Tagesordnung wird beantragt.  
 

1. Problematik mit der Ausländerbehörde (TOP 3) 
2. Finanzielle Unterstützung von Nepal Verein (TOP 4) 

 
Beschluss: 
Der Ausländerbeirat genehmigt die Ergänzung der Tagesordnung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 7 - Nein 0 - Enthaltung 0 
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Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 

TOP DS-Nr. Titel 
1   Genehmigung der Niederschriften  

1.1   Genehmigung der Niederschrift über die 16. Sitzung am 25.09.2018  

1.2   Genehmigung der Niederschrift über die 17. Sitzung am 20.11.2018  

2   
Planung von Feier für 25-jähriges Bestehen des Ausländerbeirats Fried-
berg am 22.03.19  

3   Problematik Ausländerbehörde  

3.1   
Problematik Ausländerbehörde; 
hier: Falsche Informationen durch die Ausländerbehörde  

3.2   
Falsche Informationen durch die Ausländerbehörde; 
hier: Erhebung von zu hohen Kosten für die Aufenthaltsverlängerung  

3.3   
Erhebung von zu hohen Kosten für die Aufenthaltsverlängerung; 
hier: Problematik Wartezeiten  

4   Finanzielle Unterstützung Nepal-Verein  

5   Verschiedenes  
 

Öffentlicher Teil 
 

TOP DS-Nr. Titel 

 
1.  Genehmigung der Niederschriften 

 
1.1.  Genehmigung der Niederschrift über die 16. Sitzung am 25.09.2018 

 
Beschluss: 
Der Ausländerbeirat genehmigt die Niederschrift über 016. Sitzung mit der Ergänzung des Satzteils 
„verbotene Terrororganisation (PKK)“ 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja 6 - Nein 0 - Enthaltung 1 
 
Herr Fischer beanstandet im Auftrag des Magistrates das Protokoll 016. Sitzung -TOP 2, da der Satz-
teil „…Sympathisanten einer verbotenen Terrororganisation…“ nicht akzeptabel sei. Für diese Aussa-
ge solle der Nachweis fehlen und führe zur Verallgemeinerung.  
Herr Kaplan teilte mit, dass bis dato jedoch kein schriftlicher Einwand beim Ausländerbeitrag einge-
gangen sei.  
Herr Fischer verpflichtete sich dafür Sorge zu tragen, dass der Einwand dem Ausländerbeirat in 
schriftlicher Form nachgereicht werde.    
 
Die Mitglieder des Ausländerbeirats zeigten ihren Unmut über die Beanstandung des nicht akzeptier-
ten Satzteils, da genau dieser eine exakte Niederschrift der inhaltlichen Debatte der 016. Sitzung ge-
wesen sei. Herr Demirok wies darauf hin, dass sich der zu Protokoll gegebene Satz auf das Protokoll 
der 014. Sitzung – TOP 4 beziehe, in welchem die PKK als Terrororganisation benannt wurde.  
 
Der Ausländerbeirat bittet den Magistrat um rechtliche Grundlage für die Beanstandung.  
 
Herr Fischer und Herr Janke schlugen vor, den Satzteil mit einer direkten Zuordnung der verbotenen 
Terrororganisation „PKK“ zu ergänzen.  
 
Dieser Vorschlag wurde von der Mehrheit des Ausländerbeirates akzeptiert. 
 
Abstimmungsergebnis:   
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 1   
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1.2.  Genehmigung der Niederschrift über die 17. Sitzung am 20.11.2018 
 

Beschluss: 
Der Ausländerbeirat genehmigt die Niederschrift über 017. Sitzung. 
 
Abstimmungsergebnis:   
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 1   
 
 

2.  
Planung von Feier für 25-jähriges Bestehen des Ausländerbeirats 
Friedberg am 22.03.19 

 
Die Feier über 25-jähriges Bestehen des Ausländerbeirates wurde auf der 017. Sitzung am 
20.11.2018 beschlossen.  
 
Als Räumlichkeiten kommen der große Sitzungssaal des Magistrates oder Stadthalle Restaurantbe-
reich in Frage - dieses liegt noch in Klärung.  
 
Die Veranstaltung soll ab 18 Uhr beginnen. Es werden 100 – 150 Gäste erwartet.  
 
Da der Ausländerbeirat nur über begrenzte finanzielle Mittel verfügt, wurde über ein Budgetübertrag 
aus dem Jahr 2018 diskutiert und über die Möglichkeit eines Zuschusses in Höhe vom 2.000 € seitens 
des Magistrates. Herr Fischer und Herr Janke erklärten sich bereit dies abklären und den Ausländer-
berat informieren zu wollen. 
 
Zwecks Organisation und Aufgabenverteilung wird ein kurzfristiges Zusammentreffen organisiert. Die 
nächste offizielle Sitzung soll noch vor der anstehenden Feier einberufen werden. 
 
 

3.  Problematik Ausländerbehörde 
 

3.1.  
Problematik Ausländerbehörde; 
hier: Falsche Informationen durch die Ausländerbehörde 

 
Herr Shiva Adhikari berichtete über den Umstand, von einem Mitarbeiter der Ausländerbehörde falsch 
informiert worden zu sein.   
 
Dieser Mitarbeiter  soll die Auskunft gegeben haben, dass eine Einladung über einen Verein nicht 
möglich sei. Recherchen von Herrn Adhikari zufolge, sei dies allerdings durch das Ausländeraufent-
haltsrecht geregelt und die Einladung durch einen Verein sei sehr wohl möglich. 
 
 

3.2.  
Falsche Informationen durch die Ausländerbehörde; 
hier: Erhebung von zu hohen Kosten für die Aufenthaltsverlängerung 

 
Herr Demirok berichtete, dass bei seinem Verwandten eine Gebühr in Höhe von 93,00 € für eine Auf-
enthaltsverlängerung erhoben wurde. Recherchen von Herr Demirok zufolge, bestehe allerdings ein 
Assoziationsabkommen mit der Türkei, welches in Paragraf 52a besagt, dass für eine Aufenthaltsver-
längerung nur 28,80 € erhoben werden dürfen. Erst nach mehrmaligen Anfragen wurde die Differenz 
seitens der Ausländerbehörde zurückerstattet. 
 
Es soll geklärt werden, ob es sich hierbei um einen Einzelfall handelt, ggf. wird die Ausländerbehörde 
kontaktiert. 
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3.3.  
Erhebung von zu hohen Kosten für die Aufenthaltsverlängerung; 
hier: Problematik Wartezeiten 

 
Herr Kaplan berichtete, dass es nach wie vor keine positive Veränderung bezüglich der Wertezeiten 
gäbe. 
 
Frau Genis und Herr Demirok möchten sich auf der nächsten Diversitätsbeiratssitzung bei Frau Be-
cker-Bösch informieren, ob bereits Veränderungen, bei den aus dem Jahr 2018 vorgebrachten Prob-
lematiken, stattgefunden haben. 
 
 

4.  Finanzielle Unterstützung Nepal-Verein 
 

Durch die anstehende Feier des Ausländerbeirats und das begrenzte Budget, wurde die Entscheidung 
über eine finanzielle Unterstützung auf der nächsten Sitzung verschoben. 
 
 

5.  Verschiedenes 
 

Herr Kaplan berichtet über die Problematik der Kindergartenplätze in Friedberg. 
 
 
 
 
 
 
 
 

gez.: Kaplan    gez.: Nasisi 

(Vorsitzender)                                        (Schriftführer) 
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